

Montbéliard

Le documentaire sonore « Les Comètes » donne la parole aux lycéens de Mandela

La Gen Z parle à la Gen Z et aux autres générations. Grâce au travail mené durant une année par la journaliste et réalisatrice Alice Lefilleul, une douzaine de lycéens de Mandela ont pris et donné la parole à leurs congénères. Une diffusion en avant-première est prévue mercredi soir aux Bains Douches. <<

Ianis Mischi - Aujourd'hui à 06:30 - Temps de lecture : 2 min



Les Comètes, un documentaire avec le concours des élèves du lycée professionnel Nelson Mandela. Photo Zélie Noreda

De par son âge, 36 ans, Alice Lefilleul fait partie de la génération Y, celle née entre 1980 et 1994. L'enseignante-chercheuse et journaliste a travaillé durant un an avec des élèves du lycée professionnel Mandela d'Audincourt. Des représentants de la Gen Z, donc.

« Je suis venue une dizaine de fois, pendant deux ou trois jours », explique la journaliste. « J'ai passé beaucoup de temps avec eux, du temps de travail mais aussi du temps de vie. Je dormais même à l'internat. »

36 minutes issues des ateliers, des prises de son de la réalisatrice et des élèves

De cette immersion dans la jeunesse actuelle, la trentenaire a tiré un documentaire sonore de 36 minutes : *Les Comètes*. « Il mêle des rushes qui viennent d'ateliers radio, d'éléments enregistrés par eux et par moi. » Ce projet a été mené conjointement avec le lycée professionnel Nelson Mandela, l'association Making Waves et MA scène nationale qui assure la production du podcast.



Les adolescents ont eu carte blanche. Photo Zélie Noreda

Dans le but d'installer une web radio au lycée Nelson Mandela, Alice Filleul a animé des ateliers radio. La réalisatrice installée à Marseille a travaillé avec une trentaine de lycéens puis avec un petit noyau d'une douzaine, plus intéressés que les autres.

Alice Lefilleul : « Ils ont conscience qu'ils ont quelque chose à raconter »

« [J'étais déjà venue à Montbéliard avec le collectif Making Waves](#) dont je fais partie. On avait fait de la radio durant quatre jours sur le territoire de Montbéliard. En allant au lycée d'Audincourt, j'avais trouvé qu'il y avait plein de choses intéressantes à enregistrer. D'où l'idée de revenir travailler ici avec eux », explique la trentenaire qui a également été enseignante de français. « Ils ont conscience qu'ils ont quelque chose à raconter, qu'ils sont importants. Ils étaient très demandeurs. Dès qu'on prend au sérieux des ados, ils se montrent très sérieux dans leur implication. »

De quoi parlent-ils ? Qu'aborde ce documentaire sonore ? Des jeunes, de la jeunesse, de la perception de la vie à l'âge de 15 ans. « Ce sont eux qui ont choisi les thématiques à aborder. Le documentaire contient ce qui a émergé de leurs préoccupations et ce qui leur semblait important de dire de cette jeunesse-là. » Assurément à écouter, faire écouter et réécouter plus tard, lorsqu'on appartiendra à une autre génération.

Mercredi soir à 20 h, *Les Comètes* sera diffusé aux Bains Douches, en présence des lycéens et de la réalisatrice. Entrée libre, sur réservation, au 0 805 710 700 et www.mascenenationale.eu Le documentaire sera en ligne en décembre sur le site Radioma.

Education

Collège - Lycée

